

LA VOZ DE LEMPIRA

SEMANARIO NACIONAL INDEPENDIENTE

Director y Administrador:

Abogado Julio Baide



Redactor:

Profesor. Tomás Edulfo Landaverde

Año VII] GRACIAS, DEPARTAMENTO DE LEMPIRA, 15 de Mayo de 1948

[N.º. 476

SECCION EDITORIAL

SE ANUNCIA UN Gran Escándalo

Tegucigalpa 12 de Mayo de 1948. —Advertiéndonos amigos liberales, que panteristas aparentemente contrariando órdenes, preparan tumultuosa y provocadora manifestación, con carteles insultantes, agresivos y subversivos, con el fin de provocar un desorden y clamar por la enésima vez, la vieja consigna de la intervención. Ya se encuentran aquí conocidos empujadores que lanzaron la piedra el seis de Julio y recondiciónes en inodoros, el pueblo los conoce y tiénelos chequeados.

Erredeme

Ya se oyen los rumores, ya se escuchan las bufonadas de los enemigos de la paz, ya nos advierten que contrariando las disposiciones ordenadas por las autoridades legalmente constituidas se preparan para una provocadora manifestación que lleva por mira incitar al desorden, llevar a la gente ignorante a cometer actos de vandalismo como los cometidos el cuatro de Julio por los panteristas en Casa Presidencial.

Estos actos que al ser ciertos tienen que ser castigados con todo el rigor de la ley llevan en sí volver a las mismas andadas del cuarenticuatro para aparecer como mártires y jugándose la última carta implorar a lágrima viva la intervención, pero no sucederá así tienen que sujetarse a las normas del orden y la falta de provocación pues de lo contrario habrá de decirles después la famosa frase «No hay que llorar como niños lo que no se pudo hacer como hombres» refiriéndome a lo que ellos debido a su ambición no han podido ni podran jamás ganar una batalla en el campo del civismo y la honradez porque los ciega la ambición y es por ello que cometen tantos actos desorientados.

Se anuncia a demás como acto cumbre la tirada de platos en la cara que se gastarán Zufiga Huete, Solie y tantos aspirantes a la Presidencia ya que según parece cada uno quiere ser el dueño y señor de la teta nacional si desgraciadamente llegan a triunfar, pero esto no dejará de ser una reyerta

Exhibición de la O.N.U. en Caracas



Una exhibición de la O.N.U., antes expuesta en México, comprendiendo una historia gráfica del esfuerzo mundial por la paz y varias publicaciones de la Organización, fué inaugurada recientemente en la capital venezolana con la asistencia del Presidente de la República. La foto muestra al Presidente Gallegos examinando los planos de la proyectada sede de la O.N.U. en la ciudad de Nueva York, acompañado de altos funcionarios del gobierno y de las Naciones Unidas.

entre los enemigos a la Presidencia, pues ni Zufiga Huete ni Rufino Solie llegarán a ocupar ese puesto tan deseado pues ahora más que nunca las milicias bien organizadas del partido Nacional, disciplinadas como lo han sabido hacer siempre caminan despreocupadas esperando la victoria que será el triunfo de la Patria que en esta hora en que se juegan sus destinos reclama que cada uno de sus hijos ocupe sin temores ni recelo alguno, el puesto que el patriotismo le tenga señalado para labrarse una felicidad estable y para que su trayectoria de grandeza siga tal como hoy si posible es, mejor mañana. —No desmayaremos ni un momento, no desperdiciaremos tiempo en esta lucha, que es nuestra pero lucha limpia y en el campo del civismo más puro porque queremos dejar constancia al mundo entero que en Honduras se practica la democracia bien entendida, que Honduras es un país que nació para las practicas democráticas y que en la tierra de José Cecilio del Valle no germinará jamás el comunismo porque no es planta que se cultiva en esta tierra donde la libertad es una realidad que se palpa y se siente donde los hondureños no quieren que otro venga con doctrinas exóticas a corromper el corazón siempre sincero y bueno del pueblo, de estos humildes inditos de Honduras que son caritativos y magnánimos en tiempo de paz porque viven dedicados al trabajo, pero que saben morir cuando se trata del honor Nacional, por lo mismo si el Dr. Zufiga Huete ha soñado la implantación de esa doctrina nefasta se quedará con su sueño y si algo más toca se incendiarán los pechos de los hijos de Lempiira para defender los más sagrados postulados de la democracia Hondureña.

Notas Varias

De San Salvador a donde fuera en vía de salud ha hecho su ingreso a esta ciudad el comerciante don Rogelio Zacapa. Que haya regresado bien.

De Tegucigalpa ha hecho su regreso el Dr. Ramón Morales lo saludamos.

Para San Pedro Sula en asuntos relacionados con su salud partió el caballero José María Pineda Nájera. Que restablezca pronto le deseamos.

De la ciudad de Guarita se encuentra entre nosotros el ciudadano don Ernesto Aguilar. Que tenga grata permanencia.

De Santa Rosa de Copán ha ingresado a esta cabecera el Br. Gustavo Molina quien desempeña la Agencia de Casas Comerciales de San Pedro Sula. Reciba nuestra bienvenida.

Para San Pedro Sula partió el comerciante don Abelardo Zeron L. en asuntos de negocio (pasa a la 4ª página)

Ya se oyen los rumores de la escandalada toja.
Ya se escuchan sus insultos
Ya se cruzan los carteles con provocaciones
Ya se oye la voz de los empujadores;
Y en medio de todo ese escándalo
Ya pasan los nacionalistas impávidos, tranquilos y serenos rumbo a la VICTORIA.

Tomás Edulfo Landaverde

Baltazar Abarca C.

Médico y Cirujano

Ofrezco sus servicios dentro y fuera de esta ciudad a toda hora del día y de la noche. Especialidad en niños, partos, y enfermedades de señoras y cirugía general.

Gracias, Honduras, Centro América.

Curso de Orientación Pedagógica en esta ciudad

En la ciudad de Gracias, Departamento de Lempira, a los 16 días del mes de Abril de 1948.

Los suscritos maestros de la mayoría de las escuelas Urbanas y Rurales de este Departamento, concurrentes al curso de orientación Pedagógica, iniciado por el señor Director e Inspector Departamental de Educación Primaria Profesor don Carlos R. Cortés y llevado a cabo con la cooperación decidida del Ilustre Gobernante Doctor y General don Tiburcio Carías Andino, por medio del señor Ministro de Educación Pública, Profesor don Angel G. Hernández, dejan constancia de tal concurrencia en la forma siguiente:

Fueron gratamente impresionados desde el momento de la inauguración del Curso, el 9 del presente a las 2 p. m. por la presencia del señor Ministro Hernández, Profesores que lo acompañaban señores Herminio Fajardo, Inés Trochez y Antonio Molina, lo mismo que el señor Director del Instituto Departamental "Ramón Rosa" Profesor don Luis Alonso Pineda, algunos Profesores de secundaria y otros de la localidad que no están en

servicio. Este acto se ejecutó a programa previamente elaborado y su desarrollo fué magnífico.

2 El día siguiente se inició el trabajo formal del Curso, obedeciendo a programa especial, estableciéndose dos sesiones, una por la mañana de 8 a 12 y otra por la tarde de dos a 5

La orientación se dió todos los días por secciones, en donde trabajaron los Profesores venidos de la capital y algunos de la localidad que ya tienen más o menos captada la técnica de la educación nueva.

3 Fueron puntos especialmente tratados los siguientes: Explicación por el señor Ministro, del objeto de la reunión y los beneficios que desde luego pueden derivarse de ella, también se pronunció sobre la teoría de la Enseñanza Globalizada, Técnica de los Centros de Interés y Unidades de Trabajo y El pírritu que debe animar al Magisterio Nacional, pláticas que dió durante el tiempo que permaneció en la localidad; Estudios Sociales por el Profesor Herminio Fajardo; Teoría y Práctica de Enseñanza Individual por

INDCADOR

«La Voz de Lempira» publicación semanal de intereses generales

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR
ABOGADO JULIO BAIDE

REDACTOR:

Profesor

Tomás E. Landaverde

CONDICIONES

Un mes L. 0.50.
Número suelto " 0.15.
Número atrasado " 0.20.

Anuncios y remitidos;
precios convencionales

Gracias, Depto. Lempira,
Honduras Centro América
Tip. Occidente

SALON GLORIA

El preferido por lo mejor de la sociedad. Refrescos y cerveza helada. Salón de baile suizo. — Allí será atendido Ud. con cultura, prontitud y esmero. Visítelo y se convencerá.

el Profesor Inés Trochez, ayudado por los Profesores de la localidad, señorita E. Anarda Estrada y Manuel A. Cortés; Artes Industriales, Teoría y práctica por el Especialista don Antonio Molina, Exámenes objetivos por los profesores Herminio Fajardo y Carlos R. Cortés, Orientación sobre Economía Rural por el Profesor Manuel A. Cortés, informes colares por el Profesor Rafael E. Nolasco; clase práctica de Estudios Sociales, haciendo aplicación de las Unidades de trabajo, por la señorita Anarda Estrada.

4 Todos los días de 11 a 12 y de 4 a 5 hubo pláticas doctrinarias así: la paz pública y la Educación Nacio-

HOMBRES PROMINENTES DEL

Gran Partido Nacional

General Leopoldo Hernández

Honor al Mérito

General Leopoldo Hernández
Culto, amable y pundonoroso
Pertenece al genio de los grandes
En todos sus actos es virtuoso.

Por cualquiera que pasa se le aprecia
Sus modales atraen voluntades
Dignidad popular, cultura recia
En su frente reflejan las bondades.

Hijo de la tierra de Lempira
Donde viera su cuna el gran Coloso
En aquellos y estos tiempos se le admira
Por humilde, por grande y talentoso

En la tabla de hombres prominentes
Del glorioso Partido Nacional
Su figura se fija permanente
En el album de honor inmortal

Dulce Nombre de Copán 20 de Abril 1948

Jesús María Membreño

nal por el Profesor J. Antonio Estrada; Enseñanza del Idioma Nacional en nuestras Escuelas por el Profesor Herminio Fajardo; El Miedo como factor negativo en la Educación del Niño por la Profesora E. Anarda Estrada; La pereza en el niño por la Profesora Amalia Pineda M. Solidaridad, aprovechando la fiesta del Día de Las Américas, por el Profesor Luis Alonso Pineda; Mejoramiento Profesional y Espíritu de Cooperación e iniciativa en el Maestro por el Profesor J. Rubén Pineda y Finalidad de los nuevos Programas por el Profesor Inés A. Trochez.

5 Declaran los firmantes que todo lo tratado durante el Curso, merece por parte de ellos el más sincero aplauso y que no dudan será de magnífica repercusión en beneficio de la docencia del Departamento y de la niñez encomendada a ella.

6 Reconocen que esta clase de actividades solo pueden llevarse a la práctica, cuando hay Gobierno que se preocupe por la cultura del país en un ambiente de orden y paz y estando al frente del Ministerio de Educación Pública, un entusiasta colaborador como lo es el Sr. Ministro Hernández, quien, sobreponiéndose a dificultades de ambiente, no desmaya en sus inquietudes renovadoras en la Educación Nacional.

7 Se retiran los suscritos muy complacidos y con la enseñanza que no sea la última vez que se congreguen para aumentar su acervo intelectual y el de estar en franca camaradería y verdadero goce espiritual. Firman todos (para a la 3ª página)

Casa Comercial ROGELIO ZACAPA. fundada en el año de 1910

Renovación Constante y Variado Surtido de Toda Clase de Mercaderías. Compra y Recibe También en Cambio de Mercaderías Billetes Aduaneros, Plata Vieja o de Antigua Circulación En El País, y Moneda Salvadoreña. Precios Que No Admiten Competencia. Compra Toda Clase de Productos del País. Ventas por Mayor y Menor. Además Ofrece Un Gran Surtido de Medicinas Patentadas para Toda Clase de Enfermedades, Debidamente Autorizada por LA FACULTAD DE FARMACIA. GRACIAS, HONDURAS C. A.

El Fracaso del Panterismo en Pespire

En Pespire constituyó un rotundo fracaso la sonada organización del Consejo Liberal, y voy a describirlo tal como lo relató el autor principal del drama, doctor Federico Ramos, quien hasta ese día figuraba como liberal y era tenido como el hombre de arrastre y prestigio entre los liberales del pueblo. La reunión se efectuó en el corredor interior de la casa del mismo doctor Federico Ramos. A la mesa de la Presidencia se sentaron el Dr. Ernesto Alvarado García, el Dr. Mayo Carrasco, quienes asistieron como delegados del Partido Liberal, y don Eduardo Pavón Ochoa, don Fiorentino Pavón Ochoa y don Federico Rampsey. Unos 300 liberales más se apiñaban en las bancas y sillas colocadas en el corredor.

El Dr. Ernesto Alvarado García habló largamente y dió lectura al programa de Gobierno del Partido Liberal. La concurrencia aplaudió. Luego le sucedió en el uso de la palabra el doctor Mayo Carrasco. Nuevos aplausos de la concurrencia.

Inmediatamente después los delegados se vuelven hacia el doctor Federico Ramos a quien le ofrecen la Presidencia del Consejo Liberal de Pespire. Este levanta la mano y dice:

— Pido la palabra.

— La tiene— responde el doctor Ernesto Alvarado García. El doctor Ramos se puso de pié y habló. Y lo que dijo cayó como una bomba entre los liberales.

— Señores, dijo el Dr. Ramos— he pedido la palabra para manifestar ante todos ustedes que mi compromiso con el Partido Liberal ha terminado en esta fecha y en este preciso momento. De ahora en adelante yo iré con el Partido Nacional y con el Doctor Gálvez. Estoy convencido de que el Programa de Gobierno del Partido Liberal que acaban de leer es una farsa, y yo me niego a defender esa farsa. Y ahora que lo oyeron..... Les digo: ¡Fuera de mi casa! Vayan a reunirse a otra parte, si quieren!

Los Liberales salieron en tropel de la casa del Doctor Ramos y quedaron visiblemente desorientados, moviéndose de un lado a otro en las calles como las aves cuando les quemán el panal. Los aldeanos se dispersaron desconcertados tomando todos el camino de sus aldeas y los pocos liberales vecinos de la ciudad que quedaron

TIENDA LEMPIRA

DE
ARNULFO M. MURCIA

Tiene mucho gusto en ofrecer a su numerosa clientela un nuevo y variado surtido de mercaderías recientemente llegadas a los precios mas favorables para Ud. No olvide que comprando en la TIENDA LEMPIRA, economiza tiempo y dinero.

Gracias, Honduras C. A.

Curso de Orientación...

(viene de la 3ª pág)

dos los presentes.

Salvador Serrano G. César Francisco López Herminia de Pineda, Elena de Hernández, Amalia Serrano M., Arcadia de Alvarado, Consuelo Figueroa G. Angela v. de Martínez, Amalia Pineda M. Emma de Carabantes, Antonia Serrano, Anastacia Serrano G., Matilde Cortés, Honoraria de Vásquez, Clementina Martínez, Juana J. Díaz Elvira Cortés G., Pedrina Martínez G. Fidelina Reyes M., Ana J. Mejía, V. Mejía Paz, Belarmino Perdomo A. Adelfina Vásquez A. Adelfa Perdomo, Raquel Escobar, Carmen Murcia, Zoila E. Avila, Rafael Urbina, Rosalva López, María Carmen Serrano Rosalina Navero, María P z Lara, Francisco Ulloa, María Amelia Barriaca, Cristina del Cid, Joaquina Guilléa M., Rubenia Alemán A. Juan Carabante

junto con los delegados, fueron a terminar la interrumpida sesión en casa de la señora Matilde Ramos de Cerrato.

Desde cualquier ángulo que se le mire, la organización del Consejo Liberal en Pespire resultó un fracaso definitivo y concluyente. El hombre de arrastre en quien confiaban los echó fuera de su casa, como Jesús echó a los mercaderes del templo.

Pedro Aplicano M.

(Tomado de «Honduras Nueva»,) del 21 de Abril de 1948.

tes h. Emelina Alemán A. María Luisa Girón, Domitila López B, Muiés García, Armando Morales, Héctor Perdomo, Blanca R. Murcia, Catarino López, Amparo Carballo, Fernanda Navarro, Elvira Montoya, Amparo Torres, Felix Reyes Paz, Rafael E. Nolasco, Albertina Díaz M. Zoila Angélica Cruz, Castillo G., Emma Bautista, Teresa de J. Madrid, Ana Yolanda Ayala, Guillermo M. Cabañas, Eliseo Santos, María Lucía Molina, Fidelina Euamorado M. Isaura Milla C., Zoila Argentina Funez, María Vidalia Gavarrate, Braulia Núñez, Celia Pineda, Aminta Benitez, Mannel A. Cortés, Gerarda A. Díez, Eudocia Cárcamo, Tránsito Trejo M. Marina Aguilar C. María Vidal Ayala, María del Carmen Velázquez, Albertina Orellana V., M. A. Escobar, Concepción Núñez Matilde Mejía G, J. Salatiel Pérez, Alfredo Melgar, Angelina Cruz, Francisca Laínez, María Eudocia García, Eriberto Laínez, Francisco Díaz, Alfredo Perdomo R, J. Antonio Estrada B. Bonifacio Rivera Ana Josefa Mejía.

Actividades Políticas

San Juan Guarita 5.- Ayer regresamos de las aldeas San Antonio, Junigual y Olosingo después de haber organizado en cada una de ellas Subcomités Nacionalistas. La comición fué integrada por don José Joaquín Romero, Pedro Castillo, Juan B. López, Manuel

Señora y Señorita..... Su mejor Aliado en el HOGAR

El Método de Corte y Confección «creación» que la Profesora doña Cristina Hernández de Gómez, acaba de editar para Ud. en la ciudad de El Progreso—Yoro y quien por L. 5.00 se lo hará llegar a donde Ud. ordene sin más costo alguno bajo N.º. certificado.

QUIERE UD. MEJORAR SU CONDICION SOCIAL Y MULTIPLICAR SUS GANANCIAS?

Pues no vacile en gastar L. 5.00 comprando el METODO DE CORTE Y «CONFECCION CREATION» que la Profa. doña Cristina Hernández de Gómez ha editado y dedicado a Ud. en la ciudad de El Progreso Departamento de Yoro. Si no le gusta le devolverá su dinero.

SOLAMENTE L. 5.00

Esta valiosa obra de corte y confección «CREATION» que la Profa. doña Cristina de Gómez le enviará desde la ciudad de Progreso—Yoro.

Soza y don Eusebio López. Reina el más franco optimismo a favor de la candidatura Gálvez—Lozano. El triunfo será nuestro. Atentamente.

Juan Ramón Rivera C.
Corresponsal

Dulce Nombre de Copán 20.— Con suma complacencia patentizole anteayer plétóricos del más vivo entusiasmo organizamos frente Juventud Nacionalista esta ciudad, este centro político colaborará tesonera mente hasta llevar a la primera magistratura de la nación en próximo Periodo a esos dos eximios paladines de nuestro gran Partido Nacional, que encaban conspicuos e ideal fórmula Gálvez Lozano.

J Manuel Fuentes
Pro Secretario

LA PAZ ES EL PROGRESO DE TODOS LOS PUEBLOS —

TUS OJOS

La tarde somnolienta y descuidada,
al desplegar sus alas ambarinas,
suepensa se quedaba en las colinas,
acaso entre las ramas enredada.

Y por su inmóvil facha divagada
el Dios que creó tus formas tan divinas,
enojado, ha fundido sus cortinas
y la ha dejado en tu mirar untada.

Ah, ojos inolvidables! Ojos grises,
que al brillo de candor de sus matices,
añaden la dulzura con exeso.
Cuántas veces mis labios han cerrado,
su rallito de sol enamorado
con el suave temblor de un loco beso!

JULIANIANO VASQUEZ R.

Hoy como siempre

KING BEE

Es el cigarrillo preferido de Miles de hondureños.

Busque los valiosos cupones en las cajetillas

IMPORTANTES Organizaciones Políticas en este Departamento

San Sebastián 10. — Comunícoles estar organizado frente juventud nacionalista, bajo la Presidencia del Br. Noel Mejía Gallardo y demás miembros somos netamente galvistas, jóvenes dispuestos a luchar por triunfo Dr. Gálvez y desarrollar una guerra sin cuartel contra el comunismo criollo que se esconde bajo la bandera roja enarbolada por Kufu, Changel. Atentamente.

José T. Inestroza

Lepaera 7. — Con satisfacción comunico que en esta fecha comparecieron ante este Centro Político los honrados ciudadanos Miguel Hernández Castellanos y Pastor Mejía Pineda, ambos vecinos de La Unión este Departamento, quienes espontáneamente y de un modo definido hicieron enérgica protesta del Partido que otrora se llamara Liberal y se adhieren incondicionalmente a nuestras robustas falanges, acuerpando decididamente candidatura Gálvez-Lozano que es garantía de Paz, trabajo y conciliación.

L. Rosa Z.

Lepaera 11. — Aplausos merece actitud elemento femenino al acuerpar democráticamente «excitativa hecha por Presidente Comité Departamental Nacionalista General José León Castro. Las activas y simpáticas mujeres de pueblos fronterizos Mapulaca y La Virtud se han inclinado dando un ejemplo digno de toda loal organizar con entusiasmo y decisión Club Político que rendirá opimos frutos

en el triunfo de la gran victoria oficial Nacionalista el próximo diez de Octubre. Nunca como hoy se había sentido una pulsación tan llena de fe al responder al reclamo del patriotismo acuerpando fervorosamente candidatura Gálvez-Lozano que general aspiración pueblo honrado y trabajador del logro bien hecho de la prosecución de otrora mayor de paz y sosiego. Felicitamos a las entidades femeninas que se están codeando con nosotros en un mismo ideal, la paz y el triunfo del Nacionalismo.

L. Rosa Z.

Guarita 12. — Pláceme comunicarle: ayer fué organizado en esta ciudad el «Presente Juventud Nacionalista» entidad que trabajará denodadamente en favor de la prestigiada candidatura presidencial «Gálvez-Lozano. La dirección quedó integrada así: Presidente el apocrito, Vice Presidente Coronel Juan B. López, vocales del primero al quinto respectivamente Eleazar Nuñez, Salvador Romero, Raúl Núñez, Emilio Soza y Eusebio López, tesorero Manuel Soza A., Fiscal Profesor Pedro Castillo N. Secretario José Antonio Cruz y Pro-Secretario Juan C. Serrano. El nombre sublime de nuestro Jefe Máximo General Tiburcio Carías Andino, está gravado en el corazón de los hondureños respetuosos a la autoridad, amantes del orden la justicia y el progreso de la paz

y el prestigio y engrandecimiento de la patria. Por lo que ansiosos de que Honduras continúe por la misma senda gloriosa unánimemente votaremos en Octubre por el Doctor Gálvez y P. M. Lozano h., pues tenemos plena seguridad de que ellos continuarán la obra del patrio insigne General Carías Andino. Fraternalmente.

J. Joaquín Romero C.

San Manuel Lempira 7. — Ayer organizóse en este pueblo conjunto femenino «Vanguardia Espartana» presidido por la Profesora Angela v. de Martínez, Secretaria y Prosecretaria Profesora Mirtala Madrid y Tesla Orfilla Milla respectivamente y cinco vocales centro que se comprometerá en el sentir común de habitantes enfilándolos solidariamente a favor del candidato de «Conciliación democrática» Gálvez Lozano. Respeto y garantía a nuestro Jefe Supremo del Partido Nacional.

Felipe López. Presidente Juventud Nacionalista J. Antonio López. Secretario.

La Virtud 9. — Con gran entusiasmo anoche organizóse Sub-Comité nacionalista femenino quedando integrado con los mejores elementos ésta. Presidenta efectiva doña Trinidad de Alvarenga, honoraria doña Teresa de Navarrete, Vice Presidenta doña María de Ayala, ocho vocales, Secretaria Josefina de Serrano,

prosecretaria Edelmira Alvarenga, acto organización concurren más de cien señoras y señoritas, todas prometieron labor con entusiasmo a fin de escar triunfante fórmula Gálvez-Lozano. Nombre Sub Comité «Faro de Paz». Atentamente. Benjamín Ayala L. Presidente Sub-Comité Nacionalista. Abraham Alvarenga. Secretario.

Salieron escupidos

Tegucigalpa 15 — Delegados solistas a la convención panterista salieron escupidos lo mismo nombres de Maza Cáliz, Trejo Díaz Chávez, el propio Solís y otros al ser insinuados candidatos a la Vice Changelista, «queremos hombres que no se han contaminado sirviendo en administraciones cachurecas» gritaron Jacobinos Changelistas. ¿Quiénes fueron por lana?

Erredeme

NOTAS VARIAS.....

[viene de la 1ª pág.]

Mucho éxito en sus gestiones.

Para La Igualta en asuntos de su ministerio partió el padre Manuel Muñoz Martínez. Feliz viaje le deseamos

ANUNCIAR
ES PROGRESAR